

Ven riesgo de pensiones insuficientes (El Financiero 27/03/09)

Ven riesgo de pensiones insuficientes (El Financiero 27/03/09) Pablo Chávez Meza Viernes, 27 de marzo de 2009 PRD propone crear una comisión de análisis sobre Afore. Las administradoras ocultaron "pérdidas" en cuentas, critica. Hay plusvalías en lo que va de marzo, asegura la Consar. La fracción del PRD en el Senado de la República propone la creación de una comisión de expertos para que analice la situación de las Afore en el país y, con ello, se pueda legislar en bien de los trabajadores. De acuerdo con el senador perredista Graco Ramírez Garrido Abreu, de no llevarse a cabo este análisis, se corre el riesgo de que en el futuro no se tengan los recursos suficientes para garantizarle a la gente una pensión de más o menos cuatro salarios mínimos. En conferencia de prensa, en el palacio legislativo de Xicoténcatl, el presidente de la Comisión de Desarrollo Social comentó que el dinero de los trabajadores se ha convertido en una masa al servicio del sistema financiero privado. Por ello, dijo, se propuso la creación de esta comisión, con el fin de que para agosto les digan a los senadores "qué hay que hacer para garantizar una pensión digna a los que hoy tienen derecho por estar en el ISSSTE, en el Seguro Social y bajo el régimen de las cuentas individualizadas de Afore". El senador criticó que las administradoras de fondos para el retiro (Afore) hayan ocultado las "pérdidas" que tuvieron los trabajadores a lo largo de 2008 con las llamadas cuentas simplificadas, que enviaron en días pasados. "Esto es muy grave, porque lo que se observa es que en todo este periodo de marzo de 2008, y seguramente a marzo de 2009, los trabajadores hayan tenido, si bien les va, lo mismo que hace un año", apuntó. Sin minusvalías Sin embargo, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que al 25 de marzo, los recursos administrados por las Afore registraron la cifra récord de 970 mil millones de pesos; es decir, que a ese día se reportó una plusvalía de 44 mil millones de pesos. En febrero, las administradoras habían reportado 924 mil 943.6 millones de pesos, con una minusvalía de 43 mil 546 millones de pesos. Vanessa Rubio, vocera de la Consar, reconoció que la volatilidad continuará, pero aseguró que ningún trabajador perderá dinero por sus Afore y que las minusvalías que se dieron a lo largo de 2008 ya fueron recuperadas. El senador Graco Ramírez arremetió contra la Consar, pues dijo que esta entidad reguladora y supervisora no funciona, pues no tiene una actitud de vigilancia.